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議 事 要 旨（公開用） 

■ 件 名  令和元年度第３回月形町未来を考える委員会 

■ 日 時  令和２年２月７日（金） 午後５時００分～６時００分 

■ 場 所  月形町役場 大会議室 

■ 出席者  委員：１８名（別紙のとおり） ※ 欠席：１名 

       町：上坂町長（委嘱状交付～会長等互選）、堀副町長、古谷教育長ほか１０名 

■ 傍 聴  なし 

==================================================================================== 

※ 内容は一部要約しています。 

【委嘱状交付】

 上坂町長より各委員へ委嘱状を交付

１ 開  会

 【開会：企画振興課長】

２ 町長挨拶

 【挨拶：上坂町長】

 ・ それぞれ１日の仕事を終えられてお疲れのところ、このようにお集まりをいただきあり

がとうございます。２年間の大変重要な期間と認識しております。再任でお引き受けをい

ただいた委員が１５名、新しくお引き受けをいただいた委員が４名、１９名の皆さんです。

特に私は、今回の委嘱にあたって、規約の第８号委員として一般公募から１名の方を委嘱

することができましたことを本当にうれしく思っております。本当に１９名の皆さんには、

心から感謝を申し上げたいと思います。本当にありがとうございます。

 ・ 私は、町長になって改めて、まちづくりは町民の一人ひとりの参画と行政がしっかりと

車の両輪となり、意見の違いを乗り越えて一緒に歩んでいかなければいけない。今、月形

の子どもたちは、郷土愛や一人ひとりの優しさがあり、月形の未来は明るくすばらしい。

昨日も随分寒い朝でしたけれども、中学生のお兄ちゃんが小学校２年生の妹のスキー教室

のために、スキーを担いでスキー靴を持って、かわいい妹と一緒に寒い中を二人で、私の

前を大きい声で「おはようございます」と言って学校へ行きました。私は、すばらしい子

どもたちに本当に涙が出るくらいです。

 ・ 中学校の「福祉でまちづくり」、月形のこれからを考えるところの最後のまとめです。こ

の間もフォーラムで発表してくれましたけれども、「ぼくたちは一時、大好きな月形のまち

から離れて勉強し、いろいろな経験をする期間はあるけど、必ず大好きなこの月形のまち

に戻ってきたい」、そんなまとめをみんなで確認をして、発表してくれています。
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 ・ そんなすばらしい子どもたちが本当に、これからも月形を愛し、月形のまちに未来永劫、

この優しさや思いやりで、誰もが安心して豊かに暮らせる「共生のまち つきがた」を自

慢し、しっかり支えてくれる。そのバトンを渡す役割に私は大きな責任を感じております。

 ・ 確かにたくさんの課題はあります。また、５月６日には札沼線がラストランになります。

しかし、皆さんのご意見や行動力、そして、１４０年のこれまでの歴史や伝統、自然、そ

うした子どもたちの優しさや想い、しっかりと皆さんと一緒に行政と町民が一体となって

まちづくりを進めていきたい。新たなまちづくりのスタートの年だと思っています。

 ・ そのために、この後もご検討いただきたい。皆さんがこの２年間、どうか月形のまち、

「悪いところは悪い」と素直に、行政がやらなければならないことは「しっかりやれ」と

いう激励はいただきたいと思います。私は、ともに手を取り合って、その課題を同じ方向

に向かい月形のまちづくりの未来を目指していけば、困難な課題や難しいことも、必ず乗

り越えられると思っています。

 ・ 本当に大変長くなって申し訳ありません。皆さんにご期待し、絶大なるご支援ご指導を

お願いして、今回の改めて委嘱させていただいた皆さん、どうぞよろしくお願いします。

委員としての２年間、健康に留意されまして、よろしくお願いします。

３ 委員紹介

 【説明：企画振興課長】

  委員名簿に基づき委員を紹介

４ 会長及び副会長の互選について

 【説明：企画振興課長】

  資料３ページに基づき説明

 【進行：上坂町長】

 ● （上坂町長）会長、副会長の互選について、皆さんからご意見をいただきたいと思いま

す。どのようにしたらよろしいでしょうか。

 ○ （尾崎委員）事務局の案はありますか。

 ● （上坂町長）只今、尾崎委員から事務局の案があればということですけれども、その他、

何かご意見等ございますか。

 ○ （全員）[なし] 

 ● （上坂町長）なければ事務局案をまずはお話しさせていただきたいと思います。

 ○ （全員）はい。

 ● （上坂町長）事務局案があればお願いします。

 ● （企画振興課長）町のマスタープランの計画策定をする期間に任期替えということで、

大変ご迷惑をおかけしてございます。そうした作業期間中ということもございますので、

前任期中の会長から引き続き山田啓一さんをお願いしたいと思います。副会長には、岡浩

之さんと松山俊子さんをお願いできればと思ってございます。



3 

 ● （上坂町長）それでは、会長に山田委員、副会長に岡委員と松山委員ということで、ご

対応させていただきますけれど、よろしいでしょうか。

 ○ （全員）はい。

 ● （上坂町長）それでは、満場の拍手で決定したいと思います。

 ○ （全員）[拍手] 

 ● （上坂町長）ありがとうございました。皆さんには大事な時期に快くお引き受けいただ

き、満場の拍手で了解を得て、山田会長、岡副会長、松山副会長に決まりました。私も安

心して、この場を去ることができます。どうぞ、よろしくお願いします。本当にありがと

うございます。

[町長退席] 

○ 会長挨拶

 【挨拶：山田会長】

 ・ 会長ということで、前回から振興計画を引き続きという中で、２年間ですけれども深め

ていきたいと思います。皆さんの協力と主体的な町への取り組みにより、「共生のまち」を

皆さんとともに進めていきたいと思います。今後ともよろしくお願いしたいと思います。

５ 議事

 【進行：山田会長】

 ・ 昨年、１１月２５日と１２月１６日に振興計画の点検評価を終え、皆さんのご意見をい

ただきました。今日の議事にあります後期基本計画の策定に係る答申ということで、始め

たいと思います。よろしくお願いします。

（１）月形町第４次総合振興計画後期基本計画の策定に係る答申について

  【説明：企画振興課長】

   資料７ページから９ページに基づき説明

  ・ １１月２５日、１２月１６日と２回の審議会を開催しています。

  ・ ２回の審議会のご意見を基に答申（案）を作成しています。

    今まで全体で確認をしていないため、今回、答申（案）について審議会の全体合意と

して審議をお願いしたいと思います。

  【審議】

  ○ （山田会長）今ほど、答申の中身について、前回の皆さんからの意見も踏まえまして、

今回このようにお示ししています。今後、創生総合戦略と後期基本計画が一体となって

進めていくということで、この答申について何か皆さんの方から質問、ご意見等をお伺

いしたいと思います。どうでしょうか。

  ○ （全員）[なし] 

  ○ （山田会長）なければ、このような形で答申を考えていますので、よろしいでしょう

か。
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  ○ （全員）はい。

  ○ （山田会長）はい、ありがとうございます。このような形で進めていきたいと思いま

すので、よろしくお願いします。

（２）月形町第４次総合振興計画後期基本計画（案）について

  【説明：企画振興課長】

  ○ １２月１６日開催第２回会議の要望に基づき「第２期創生総合戦略（原案）」を各委員

へ送付しています。

  ・ 創生総合戦略審議会については、１月２１日に最終審議を終了しています。

    １月２４日に審議会会長から町長へ答申書を提出しています。

[第２期創生総合戦略（審議会修正案）] 

  ○ 総合戦略の答申に基づく本後期基本計画の修正箇所について説明します。

  （Ｐ－１３）

   ・ 「福祉関係事業者への新規就業者数」を「２名」から「５名」としています。

     ５年間の長い期間ということで、更に高い目標をいうものです。

  （Ｐ－１４）

   ・ 「観光入込客数」を「１２万人」から「１３万人」としています。

     これまでの実績、樺戸博物館およびその他の観光資源と組み合わせ、更に高い目標

をというものです。

  （Ｐ－１８）

   ・ 「町外高校に在学する生徒への支援」を追加しています。

     町民で月形高校以外に通学する方へ資格試験や模擬試験費用の一部助成します。

     「一旦月形を離れても、また月形に来てほしい」との想いを込めて支援します。

[後期基本計画（審議会修正案）] 

  ○ 総合戦略の修正に基づく修正及びその他修正を含め説明します。

    修正部分は朱書きとしています。

  （Ｐ－３）

   ・ 現在の院長は、外科も対応しているため追加しています。

  （Ｐ－５）

   ・ 単純誤りによる修正です。

  （Ｐ－６）

   ・ 「第４期特定健診計画策定時設定」としていましたが、策定が令和５年となるため、

現在の「第３期特定健診計画」の数値としました。

  （Ｐ－３２）

   ・ 「観光入込客数」を総合戦略の修正に基づき修正しています。

   ・ 「観光入込客数」と類似している「観光客数（町内観光施設等の利用者数）」の項目
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を削除します。

  （Ｐ－３４）

   ・ 「福祉関係事業への新規就業者数」を総合戦略の修正に基づき修正します。

  （Ｐ－５２）

   ・ 令和２年度に「国土強靭化地域計画」を策定予定のため追加します。

  （Ｐ－６０・６１）

   ・ 「町外高校に在学する生徒への支援」を戦略の修正に基づき追加します。

  （Ｐ－６４）

   ・ 単純誤りによる修正です。

  （Ｐ－８０）

   ・ 単純誤りによる修正です。

     総合戦略との不一致によるものです。

  【審議】

  ○ （山田会長）只今、後期基本計画の説明がありました。戦略との兼ね合いで新しい取

り組みや成果指標の変更があり、修正した後期基本計画ということです。

    ここで皆さんから質疑やご意見がありましたら受けたいと思いますので、よろしくお

願いします。

  ・ いかがでしょうか。

  ・ 今後、５年間の中で点検や評価等もあると思います。私たち未来を考える委員会とし

ては、途中で戦略の見直しもあると思いますが、この後期基本計画で進めていきたいと

思います。よろしいでしょうか。

  ○ （全員）はい。

  ○ （山田会長）では、このような形で進めていきたいと思いますので、よろしくお願い

したいと思います。ありがとうございます。

（３）その他

  ◯ 今後のスケジュールについて

   【説明：企画振興課長】

   ・ 山田会長より上坂町長へ答申書を提出します。（２月１０日予定）

   ・ 答申書を役場内で組織する策定委員会へ報告します。（２月１２日予定）

   ・ その後、町民の皆さんからご意見をいただくためのパブリックコメントを実施しま

す。

６ 閉  会

 【挨拶：山田会長】

 ・ 今回、３回ですけれども本当にありがとうございます。

 ・ 答申イコールこれで終わりではなく、これから私たちも点検評価を含めて見守っていき、
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主体的に入っていかなければということをお願いするところです。

 ・ 昨年から天候の悪い中、何度も会議に出席いただきました。今後ともよろしくお願いし

まして、簡単ではありますけれども、最後のご挨拶に代えさせていただきます。ありがと

うございました。

（終了：午後６時００分）



■任期：令和２年２月７日～令和４年２月６日

No 選任区分 役職 氏　　　名
出欠
(2/7)

備考

1
第１号
（施行規則第２条第１号）

月形町農業委員会
会長職務
代理

黒宮　勝美 〇

2
第２号
（施行規則第２条第２号）

月形町教育委員会
教育長職
務代理者

岸上　希央 〇

3
第３号
（施行規則第２条第３号）

月形町社会教育委員
社会教育
委員長

伊藤　　格 〇

4
第４号
（施行規則第２条第４号）

月形町行政改革推進委員会 委員長 森脇　　宏 〇

5
第５号
（施行規則第２条第５号）

月形町民生委員児童委員協議
会

会長 会長 山田　啓一 〇

6 月形町更生保護女性会 副会長 西野　智佳子 〇

7 月形町赤十字奉仕団 委員長 副会長 松山　俊子 〇

8 月形町社会福祉協議会 事務局長 尾崎　美世子 〇

9 月形町農業協同組合 理事 加藤　隆行 〇

10 月形町農業協同組合青年部 部長 山田　直樹 〇

11 月形町農業協同組合女性部 部長 中村　三賀子 〇

12 月形商工会 監事 副会長 岡　　浩之 〇

13 月形商工会青年部 副部長 香西　雅之 〇

14 月形商工会女性部 監事 鳥潟　さつき 〇

15 月形町環境保全推進協議会 理事 山際　榮二 〇

16 月形町行政区連絡会議 行政区長 開藤　悦夫 〇

17 月形町行政区連絡会議 行政区長 對馬　照巳 ×

18 月形町行政区連絡会議 行政区長 北地　敏幸 〇

19
第８号
（施行規則第２条第８号）

一般公募 本多　大輔 〇

　　　　　　　　　　　　敬称略

所属

第６号
（施行規則第２条第６号）

第７号
（施行規則第２条第７号）

月形町まちづくり推進会議

「月形町未来を考える委員会」委員名簿

(R2.2.7現在)


